



みやまのかぜ



美山小学校ホームページ <http://www.ed.city.hioki.kagoshima.jp/~miyama/>

↑ プログはこちら

それぞれの色で咲こう～みんなちがってみんないい～

教頭 岩崎 雅彦

学校のプールにも水が張られ、いよいよ子どもたちが楽しみにしていた水泳学習が始まりました。子どもたちの楽しそうな声が響いていますが、雨・曇りの日が多く、気温や水温が上がらないので、水からあがるとまだ肌寒く感じるようです。

花壇には、子どもたちが種まきをした人権の花（ひまわり）の苗を植えました。時折激しい雨に耐えながら夏の太陽を待ち望んでいるところです。いろいろな種類のひまわりを植えたので、どんな花になるか楽しみです。子どもたちと一緒に世話をしながら咲き誇るのを楽しみにしたいと思います。



この時期、車を走らせていますと、青や紫、ピンクなどいろいろな色の紫陽花（あじさい）があちこちの沿道を彩っているのを見かけます。雨の中でも鮮やかに咲く紫陽花を見ると心が和みます。ご家庭の庭に紫陽花を植えている方はご存じかもしれませんが、同じ株の紫陽花でも、年によって色が違うことがあります。みなさんは、紫陽花の色がどうして変わるか知っていますか。紫陽花の花の色は、土の酸度によって変わるそうです。花の中の「アントシアニン」という色素（本来赤色）が、土から溶け出してきた「アルミニウム」を吸収し反応すると青色に変化するのです。このアルミニウムは、土が酸性であると水に溶けだして吸収されやすく、土がアルカリ性だとあまり溶け出しません。だからアルカリ性だとアルミニウムが吸収されないため、アントシアニンが変化せず赤色のままになります。このほか、年数やアントシアニンの量で色は様々に変わるそうです。鹿児島のような火山の影響でできた土は酸性が強いことから、鹿児島では青色系の紫陽花が目立つのでしょうか。



美山小の子どもたちも、一人一人がもっている個性は様々です。いろいろなものを吸収して、よさを伸ばしたり、知識を蓄えたりして、一人一人が特別な色の花を咲かせてほしいと思います。今年は、人権の花運動などを通して、より一層、お互いの色（よさ）を認め合い、個性豊かな美山小学校にしていきたいと思います。

水泳学習スタート！

5月19日(金)に、3年生以上の児童と職員で、プール清掃を行いました。プールの壁や底に一年間でたまっていた汚れ・ぬめりなどをブラシやたわしで一生懸命にこすり、きれいに洗い流しました。



水が張られたプールはとても気持ちよさそうで子どもたちは水泳学習をいつも



心待ちにして体調を整えています。6月2週目から水泳学習がスタートしています。1学期中の短い期間ですが、子どもたちが目標をもって泳を伸ばせるように、各学年に応じて指導していきます。各家庭・学園では、食事や睡眠などの体調管理のサポートをよろしくお願いいたします。

日曜参観・焼き物づくり教室

5月21日(日)は、日曜参観を行いました。登校時には、親子で一緒に歩いて通学路の点検をしてもらい、安全マップの見直しを行いました。2・3校時には、恒例となっている焼き物づくりを親子で行いました。



今年は、薩摩焼振興会の方に、ろくろによる陶器づくりの実演をしていただきました。窯元の方々の作品作りの様子は、なかなか見る機会がないので、子どもも大人も興味津々に見入っていました。その後の焼き物づくりでは、いつも以上に熱が入り、窯元さんに助言をもらいながら力作がたくさん出来上がりました。



地震避難訓練・引き渡し訓練

6月10日(土)には、地震を想定した避難訓練と緊急時の引き渡し訓練を行いました。

訓練放送に合わせて、机の下にかくれたり体育館へ移動したりする避難行動を確認できました。その後、地震に関する絵本の読み聞かせを通して、危険予知の大切さを学びました。

また、この日は、東市来地域全小中学校で、原子力災害等を想定した引渡し訓練を行いました。学校や保護者の行動を確認でき、今後に備えることができました。保護者の皆様のご協力ありがとうございました。



不審者対応教室

6月20日(火)には、ALSOKのガードマンを講師に招き、不審者対応教室を行いました。

子どもたちにわかりやすいように、スライドで説明したり、演技やクイズを盛り込んだりして、「いかのおすし」の大切さについて、一人一人が真剣に学習することができました。

万が一、不審者に遭遇したら大声で助けを求めることや、不審者の特徴を伝えるときのポイントなども改めて確認できました。

自分の命は自分で守れるように、ルールや安全の決まりを守って行動しましょう。



愛校作業ありがとうございました

6月4日(日)、PTAによる愛校作業をおこないました。今回は、成人学級(むつみ会)や子どもたちの参加もお願いしたところ、たくさんの参加者がありました。

校庭南側の斜面や校舎周りの側溝、体育の森の朽木伐採など、普段なかなか行き届かないところまできれいにさせていただきました。



素晴らしい環境の中で子どもたちが教育活動を進められることに感謝いたします。PTAの皆様、むつみ会の皆様、休日にもかかわらず本当にありがとうございました。



7月の行事予定

- 1日(土) 交通事故防止強調月間(～31日)
日置地区 PTA 正副会長研修会
- 5日(水) 5・6年生宿泊学習(～6日)
※7日は、5・6年生休養措置日
- 8日(土) 土曜授業日
- 11日(火) 水泳参観, 学校保健委員会, 学級PTA
(13:20～ 14:25～ 16:00～)
- 13日(木) 巡回図書(返却のみ)
- 14日(金) 第2回学校運営協議会 9:30～
- 17日(月) 【祝】海の日
- 20日(木) 1学期終業式, 大掃除, 学級活動
- 21日(金) 夏休み(～8/31)
水難事故防止運動強調期間(～8/31)
- 24日(月) 教育相談(～26日)

B校時の日… 7/11～7/19

※ 地域内において、コロナやインフルエンザ等の感染者が少しずつ出ているようです。気を緩めず、予防に努めることが大切です。